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Kérygma : Du Grec proclamer à haute voix. Héraut de la foi chrétienne. Cri du cœur pour se 

rassembler, évangéliser. Dans l’Empire romain, celui qui porte le message (brut). Je vous ai transmis 

ce que j’ai reçu. 

Le kèrygme : évangéliser. C’est annoncer, partager sa foi en Jésus-Christ. Faire écho à la parole de 

Dieu. La résurrection, le mystère Pascal. A nous d’être témoin de ce que nous croyons, vivons. 

Rencontre à Lourdes 3000 personnes de tout la France. Engagés, Evêques, prêtres, diacres, religieux 

-     Temps de rencontre fraternelle, partage                                                                                                                                    

-     Temps pour se ressourcer, re donner de l’énergie                                                                                                        

-     Temps sur la manière d’évangéliser aujourd’hui 

Conférences, 48 ateliers, tables rondes proposées : accueil, jeunes (caté), intergénération, mariage, 

éducation, malade, familles en deuil, dialogue inter religieux, migrants, célébrations, la parole, 

prière… 

Conférences 

➢ Philippe Portier, professeur sciences politiques (Rennes), sciences Po (Paris) 

Parler d’une fin du religieux ? Question déjà en 1911 (monde saturé par la religion). Les droits de 

l’homme (1789) effacent le religieux. 1960…. Période de doute 

 Aujourd’hui le christianisme a encore sa chance : ne pas se figer, analyse de l’offre catholique. 

2020, le catholicisme ne fait plus sens. 1950,  94% français se disent catho ; 2008 ,42% 

Catholicisme enraciné : Kérygma, pape François à Marseille, JMJ… 

L’Eglise possède encore un réseau : école, monastère, institution, racines chrétiennes. Cela nous a 

laissé une culture. 

Le monde est en attente, le christianisme doit proposer. Rien n’est écrit, tout dépend de la force 

à porter ce changement. 

 

➢ Vincent Jordi Archevêque de Tours, vice-président Co Evêque de France. 

Le pape François à Marseille a dit « croyons-nous que Dieu est à l’œuvre dans nos vies, notre 

société ? ». Comment voir Dieu dans notre vie ?  « Avec mon regard je peux voir au fond de l’église, 

avec le regard de Dieu je peux voir jusqu’au ciel » Curé d’Ars.  Les yeux du cœur donnent cette 

dimension laissé à l’Esprit Saint.                                                                                                                                     

« Personne ne peut être blessée, si non par lui-même » Jean Chrysostome.                                                                                                                                                              

Ne pas s’enfermer, avoir un regard synodal. 

Après la révolution Française, accroissement de la religion dans le monde. 1910 : 1700 ordinations 

en France, 1946 : 800, 2021 : 120 

L’évangélisation n’est pas facultative. Il faut être la voix de l’Evangile. « Si nous n’évangélisons pas 

l’église disparaît » Jean-Paul II. L’homme moderne écoute plus les témoins que les maîtres. Il faut 
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que les maîtres soient des témoins. Mettre les mains dans la pâte. En voulant tout occulter de nos 

racines chrétiennes, il n’y a plus de culture, d’histoire = Sécularisation 

Pour être fécond ne pas chercher un phénomène de masse. La vie chrétienne est une expérience de 

la rencontre avec un événement, avec une personne.                                                                                     

Transfert de catéchèse : foi nouvelle évangélisation, missionnaire, disciple du Christ. Jean-Paul II 

parle de « Joie de l’évangile ». Remplir le cœur de tout ceux qui rencontrent le Christ. « La sainteté 

c’est simplement la charité vécue » Benoît XVI. Goûter l’évangile, mais surtout la partager, la 

transmettre. 

➢ Isabelle Morel docteur en théologie, directrice de l’institut de la pastorale catéchétique 

Le Kéryme nous éloigne de : « on a toujours fait comme ça ». Le chemin de la synodalité nous 

emmène vers le 3éme millénaire. L’Evangile est la bonne nouvelle. La croix vient résumer le 

Kérygme en passant par nos épreuves. Elle nous guide.                                                                                                                                                                       

Le kérygme, le rencontrer pour transmettre l’histoire, la vie de Jésus et de ceux qui la raconte.  

Annoncer, célébrer, servir. 

Plonger dans le kérygme le jour de son baptême. La liturgie nous dit le contenu de la foi. Le 1er 

mystagogue est le christ qui est avec nous jusqu’à la fin des temps. 

Créer des lieux, occasions pour expérimenter le kérygme 

➢ François Emmanuel Bustillo, cardinal Corse  

Pour 3000 homélies = 1 converti                                                                                                                                   

Vivre en disciple c’est être missionnaire. En occident problème avec le temps (Chronos). Jésus 

puissant dans une barque fragile (notre monde). L’Eglise est le Titanic ; le bateau coule et nous 

avec. Construire l’arche de Noé, se protéger. Nous sommes en croisière confortables, en fait sans 

passion. Le bateau n’est pas conçu pour rester au port, mais pour traverser les océans, les 

épreuves. Avoir une vision d’espérance.  

Le savoir, le pouvoir, la finance dominent le monde. La vie est un combat : dominant vs dominé. 

L’Eglise ne peut suivre ce modèle. Un chrétien ne vit pas une vie superficielle. Il écoute, se forme, se 

transforme. L’homme moderne n’aime pas la vie. On a perdu la gratuité de la vie. Marc 3 « Jésus 

appelle les siens pour être avec lui ». Pour évangéliser, « il faut avoir Jésus dans notre cœur » 

Charles de Foucauld. 

Dans provocation, il y a vocation. Prendre le temps pour être avec Jésus. Jésus n’est pas connu. Luc 

10 : « Jésus nous envoie » 72x12 fois. Jésus appel les personnes non diplômées, non formées et ils 

suivent Jésus. Les disciples : des témoins de Jésus resuscité. L’Esprit Saint nous envoie. C’est un défi 

missionnaire. On ne lit pas la parole, on la proclame. Vivre en disciple en missionnaire. Soyons 

créatifs et audacieux. Sortir de « on a toujours fait comme ça ».  On est dans l’immobilisme. On 

oublie ce que c’est qu’aimer. On est souvent dans le Livre des Lamentations. 

Défis à relever : 
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-   Réhumaniser notre société 

-   Créer un moteur de la mission 

-   La Mission, c’est d’annoncer la bonne nouvelle aux malheureux aux souffrants   

Regarder notre monde libre. Nous sommes bons en analyse, non en synthèse, en contestation, non 

en proposition. Un monde du faire et non de ce qu’il est. L’activisme détruit l’homme. « Je fais donc 

je suis » Descartes. Nous ne sommes pas destinés à produire mais à être fécond. On peut perdre 

santé, joie de vivre. Notre père céleste sait ce que nous avons besoin. On est dans un monde du 

paraître, qui cache un déficit. Trouver l’authenticité de ce que la personne est. Avec nos forces et 

nos failles. Paraître, c’est disparaître. 

Comment transmettre aux jeunes l’amour ? Qui éduque les jeunes : les réseaux sociaux ? Wikipédia 

n’a pas réponse à tout. On est dans l’urgence d’une intériorité. Chercher Dieu et se laisser conduire 

par lui. Etre des allumeurs d’étoiles. 

➢ En province : rencontre 

Kérygme : chemin intérieur, témoin de l’amour du christ. Etre nous-mêmes, sans complexe, libre, 

avoir la joie. On transmet ce que l’on est : être authentique. Comme un poêle à bois, quand ça brûle 

à l’intérieur, ça réchauffe à l’extérieur. 

- Développer la culture de l’accompagnement maintenant.                                                                                

- On porte du fruit si on est ensemble. 

- Vivre ce que nous avons reçu avant de le témoigner 

- Chronos : maladie de l’époque 

- Relecture de sa vie, comment Dieu me parle ? 

- Comment je suis devenu chrétien ? 


